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                 ESTADO DO RIO DE JANEIRO 

             PREFEITURA MUNICIPAL DE DUQUE DE CAXIAS 

               SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DIREITOS HUMANOS 

            CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

Ata de número cento e sessenta e um da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Assistência Social – CMAS – de Duque de Caxias, realizada no dia 04 de abril de dois mil e 

dezessete, iniciada às catorze horas, na sede da Secretaria Municipal de Assistência Social e 

Direitos Humanos de Duque de Caxias, RJ. 

Conselheiros Presentes 

Tânia Maria Robaine Ferreira Canella SMASDH Governamental 

Érica Lourenço Ricardo SMASDH Governamental 

Valéria Alves de Souza Inácio SMASDH Governamental 

Marcia Sanches Braga Figueira SMASDH Governamental 

Roseli Ramos Duarte Fernandes SMASDH Governamental 

Marilsa Conceição Felomena SMASDH Governamental 

Solange Gorette da Silva SMASDH Governamental 

Sergio Fontoura de Oliveira SMF Governamental 

Felipe Pereira do Rego PGM Governamental 

Sonia Maria de Oliveira Gonçalves SMS Governamental 

Clema dos Santos SME Governamental 

Sebastião Gomes Campos APAE Sociedade Civil 

Eunice Rodrigues de Mello Magalhães Nossa Senhora das Graças Sociedade Civil 

Cleide Jane Figueiró de Araújo AMIRES Sociedade Civil 

Siomara de Azevedo ASPAS Sociedade Civil 

Maria da Glória Oliveira Galvão Servidores de Cristo Sociedade Civil 

Renata Tavares Santos Lar Fabiano de Cristo Sociedade Civil 

Elizete Baptista  CIREB Sociedade Civil 

Abertura: A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes deu início 1 

a reunião ordinária do CMAS com a seguinte proposta de pauta: ASSUNTOS A 2 

SEREM DELIBERADOS: 1) Aprovação das atas 159 e 160. 2) Cancelamento do 3 

certificado de instituições para exclusão no sistema CNEAS. 3) Substituição de 4 

conselheiros SMASDH, SME e SMF. 4) Calendário de reunião das Comissões. 5) 5 

Leitura de relatório de inscrição. 6) Aprovação da Prestação de Contas 2015. 7) 6 

Aprovação da Prestação de Contas Estado 2016. 8) Reprogramação dos recursos 7 

devolvidos a conta do FMAS e na PSB e PSE. INFORMES: 1 – Ofício 8 

64/2017/MDSA/SNAS/GAB/CAAD referente ao CENSOSUAS 2016. 2 – Devolução 9 

dos recursos relativos a Prestação de Contas processo: E-23/001/906/14 no valor de 10 

R$636.571,11 para as contas da PSB e PSE. 3 – Foi aberto procedimento administrativo 11 

para abertura do Edital MROSC. 4 – Informe ABAC. Colocada em votação a proposta 12 

de pauta é aprovada pelos conselheiros. A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli 13 

Ramos Duarte Fernandes informa a ausência da Presidente por motivo de participação 14 
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de um evento externo. ASSUNTOS A SEREM DELIBERADOS: 1) A Vice-15 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes pergunta se todos os 16 

conselheiros receberam as atas por email e se há alguma alteração a ser feita. Não 17 

havendo nenhuma alteração a ata cento e cinqüenta e nove e cento e sessenta são 18 

aprovadas com uma abstenção. 2) O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa 19 

Lopes Junior diz que quando foi regularizar a situação do CNEAS encontrou algumas 20 

instituições cadastradas, porém já haviam encerrado suas atividades. Para fim de 21 

regularização, precisa da confecção de uma Resolução do CMAS referendando o 22 

encerramento dessas entidades. A Sra. Camila Oliveira de Souza diz que as instituições 23 

não estão funcionando ou solicitaram o cancelamento da inscrição no CMAS há um 24 

tempo, porém não foi feita Resolução e para que seja cancelado o cadastro do CNEAS é 25 

solicitada a Resolução, por isso está sendo encaminhado para votação o cancelamento 26 

das inscrições da Associação Franciscana da Divina Providência, Programa de 27 

Formação Comunitária e Centro Comunitário Jardelina Dantas. A Vice-Presidente do 28 

CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes coloca em votação o cancelamento das 29 

inscrições destas instituições no CMAS, sendo aprovado. 3) O Secretário Executivo do 30 

CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes Junior faz a leitura do oficio 516 da Secretaria 31 

Municipal de Assistência Social e Direitos Humanos indicando a Sra. Solange Gorette 32 

da Silva  como suplente da Sra. Valéria Alves de Souza Inácio. Faz a leitura do ofício 33 

501 da Secretaria Municipal de Educação indicando a Sra. Izabel Regina Docek de 34 

Faria como suplente da Sra. Clema dos Santos. Faz também a leitura do ofício 128 da 35 

Secretaria Municipal de Fazenda indicando o Sr. Sergio Fontoura de Oliveira como 36 

titular e o Sr. Igor dos Santos Maciel como suplente. A Sra. Camila Oliveira de Souza 37 

informa que acabou de receber o ofício da CIREB indicando a Sra. Elizete Baptista 38 

como suplente da Sra. Ana Cláudia Vidal da Silva. A Vice-Presidente do CMAS, Sra. 39 

Roseli Ramos Duarte Fernandes coloca em votação a nomeação dos conselheiros sendo 40 

aprovado por unanimidade. 4) O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa 41 

Lopes Junior diz que a Secretaria Executiva fez um calendário de reunião das 42 

Comissões onde nestas primeiras reuniões serão escolhidos um coordenador para dar 43 

prosseguimento aos trabalhos pertinentes das comissões: Comissão do Parqueamento no 44 

dia 6 de abril, Comissão da XIII Conferência Municipal de Assistência Social no dia 10 45 

de abril. A Sra. Camila Oliveira de Souza diz que recebeu um email informando que 46 

hoje está sendo realizada a Reunião Descentralizada e Ampliada do CNAS e a partir 47 

deste encontro serão encaminhadas as orientações para a realização da Conferência. 48 
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Comissão da Instância de Controle do Programa Bolsa Família no dia 12 de abril, 49 

Comissão de Divulgação no dia 17 de abril e Comissão Intersetorial para Promoção, 50 

Proteção, Defesa e Garantia dos Direitos de Crianças e Adolescentes à Convivência 51 

Familiar e Comunitária no dia 20 de abril. Todas as reuniões serão às 14 horas. A Vice-52 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes coloca em votação o 53 

calendário de reunião das Comissões sendo aprovado. 5) O Técnico do CMAS, Sr. Ivan 54 

Batista dos Santos faz a leitura do relatório de visita a instituição Associação Brasileira 55 

Terra dos Homens com o seguinte parecer: “De acordo com o que foi constatado a 56 

Comissão de Visita e Fiscalização é favorável a inscrição do Serviço de Convivência e 57 

Fortalecimento de Vínculos já que a instituição preenche os requisitos exigidos na 58 

resolução acima citada.” A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 59 

Fernandes coloca em votação a inscrição do Serviço de Convivência e Fortalecimento 60 

de Vínculos da instituição Associação Brasileira Terra dos Homens sendo aprovado 61 

pelos conselheiros presentes. O Técnico do CMAS, Sr. Ivan Batista dos Santos pede aos 62 

conselheiros que colaborem com as visitas tendo em vista que teremos uma maior 63 

demanda a partir do dia 30 de abril por conta do Certificado de Regularidade. 6) A 64 

Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes explica que está sendo 65 

feita uma busca de documentos em toda a SMASDH para que sejam resgatadas algumas 66 

informações e coloque as pendências em dia. Diante disto, foi observado que a 67 

Prestação de Contas do Município de 2015 não tem resolução embora tenha sido 68 

analisada e aprovada pela Comissão de Orçamento e Finanças. Sendo assim, a Vice-69 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes coloca em votação a 70 

Prestação de Contas do Município referente ao 1º, 2º, 3º e 4º trimestre de 2015 sendo 71 

aprovada com quatro abstenções. 7) A Coordenadora do FMAS, Sra. Graziela Cristina 72 

de Almeida Rodrigues informa que a Comissão de Orçamento e Finanças se reuniu para 73 

analisar a Prestação de Contas do Estado referente a 2016.  Foram vistos todos os 74 

processos e extratos e a Comissão aprovou. A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli 75 

Ramos Duarte Fernandes coloca em votação a Prestação de Contas do Estado de 2016 76 

sendo aprovada com duas abstenções. 8) A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli 77 

Ramos Duarte Fernandes lembra que houve uma reunião com a Secretaria de Estado no 78 

início desta Gestão e fomos informados que nos anos de 2011 e 2012 haviam 79 

movimentações na conta do Fundo Municipal de Assistência Social que, na época, o 80 

Fundo não estava efetivamente implantado, por isso os pagamentos e as movimentações  81 

eram na Secretaria Municipal de Fazenda. Estas verbas eram utilizadas pelo tesouro e 82 
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devolvidas para a conta. No final de 2012, foi retirado um valor e não foi restituído, fato 83 

que levou as contas serem consideradas reprovadas pelo Estado. Em 2015, houve um 84 

acordo dentre o Município e estado que os recursos seriam devolvidos para a conta do 85 

FMAS, fato que não ocorreu. Na reunião com a Secretaria de Estado foi proposta a 86 

devolução dos recursos utilizados indevidamente em 2012 para a conta do FMAS, caso 87 

contrário, teríamos que devolver todos os recursos recebidos pelo Estado aos cofres 88 

estaduais. A atual gestão fez o acordo e devolveu ao FMAS o valor de seiscentos e 89 

trinta e seis mil quinhentos e setenta reais e onze centavos. A Vice-Presidente do 90 

CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes fez a apresentação da reprogramação deste 91 

valor e das contas 101.166-9 e 95.643-0 (Caixa Econômica), nos valores de R$ 92 

137.674,33 e R$ 330.880,51, que serão transferidas para as contas específicas, a saber 93 

117.858-X (PSE) e 117.858-X (PSB). Na reprogramação desses recursos, foi destinado 94 

o valor de trezentos mil reais pra a dispensa de chamamento público para atendimento 95 

as instituições que não tiveram seus convênios renovados pela gestão anterior e realizam 96 

trabalhos de relevância ao Município. Colocado em votação é aprovado por 97 

unanimidade. INFORMES: 1 – O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa 98 

Lopes Junior faz a leitura do ofício 64/2017/MDSA/SNAS/GAB/CAAD informando 99 

que o Censo SUAS 2016 foi respondido completamente, mas o Conselho não clicou no 100 

botão concluir preenchimento. Entretanto, mesmo sem ter efetuado esse procedimento, 101 

o Ministério considera o questionário preenchido, ficando o Município sem nenhuma 102 

pendência de preenchimento do Censo SUAS 2016. 2 - A Vice-Presidente do CMAS, 103 

Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes pede para que este ponto seja suprimido pois já foi 104 

discutido nos assuntos a serem deliberados no ponto oito. 3 – O Coordenador do 105 

Jurídico da SMASDH, Sr. Igor de Miranda Costa explica que foram abertos o processo 106 

de chamamento público conforme prevê o Marco Regulatório das Organizações da 107 

Sociedade Civil e o processo emergencial para as instituições que a Gestão anterior não 108 

renovou o convênio e que portanto estão com seus planos de trabalho vencidos. Diante 109 

disso, as instituições que não tiveram seus convênios renovados precisam entregar os 110 

planos de trabalho para dar prosseguimento ao Plano Emergencial. A Vice-Presidente 111 

do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes sugere que a entrega dos Planos de 112 

Trabalho sejam feitas até o dia dez de abril e a reunião extraordinária de aprovação dos 113 

mesmos seja realizada no dia onze de abril de 2017 para que possa dar agilidade neste 114 

processo e as instituições receberem o quanto antes. Colocada em votação a sugestão é 115 

aprovada pelos conselheiros. 4 – O Técnico do CMAS, Sr. Ivan Batista dos Santos diz 116 
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que a instituição ABAC havia solicitado este ponto de pauta para dar um informe sobre 117 

o projeto que a instituição tem com o Supermercado Extra que recebem uma grande 118 

quantidade de alimentos e querem socializar com as outras instituições. O outro projeto 119 

é sobre prótese de mama as mulheres que fizeram mastectomia. Como a representante 120 

da instituição não encontra-se presente em um outro momento ela poderá socializar com 121 

as outras instituições. Nada mais havendo a tratar a Vice-Presidente do CMAS, Senhora 122 

Roseli Ramos Duarte Fernandes deu por encerrada a reunião de cujos trabalhos foi 123 

lavrada a presente ata e segue assinada pelos conselheiros presentes e por este 124 

Secretário Executivo. 125 


